



Regreso a Barcelona.

Anoche manifestó el Sr. Barroso que la Comisión de obreros ferroviarios...

Ribalta en Gobernación.

También dijo el Sr. Barroso que por la tarde había estado, para despedirse de él, Ribalta...

Como ustedes comprenderán—dijo el señor ministro—la visita fue sólo de cortesía. El Sr. Ribalta me manifestó que no quería marchar sin saludarme...

Juicios de la Prensa.

Hablando el Herald de Madrid del conflicto ferroviario, dice en su número de anoche:

«Si la Sección catalana va a la huelga por la integridad de sus particulares reivindicaciones, después de la terminante nota del Ministerio de Fomento, pierde fuerza moral y entra en batalla teniendo enfrente a parte de la opinión, factor que en estas huelgas de obreros de servicios públicos es esencial.»

Si la Sección catalana va a la huelga por el logro de las peticiones particulares y las acordadas en el Congreso, crea una situación difícil a la Pedagogía y no da pruebas ni de un amplísimo espíritu de solidaridad ni de gran perspicacia.»

Diario Universal, por su parte, escribe: «De diez peticiones formuladas por los ferroviarios catalanes, la Compañía accede, desde luego, a siete, y respecto a las otras tres, no niega; las deja para más amplio estudio, para que resuelva acerca de ellas el Consejo de administración, en una reunión muy próxima.»

Aun teniendo las peticiones de los ferroviarios catalanes, y por muchas circunstancias no podrían tener, carácter de «ultra-últimas», esa contestación de la Compañía hubiera debido bastar para que los obreros desistieran de la anunciada huelga...

Y La Epoca manifestó lo que sigue: «Importa mucho, aun a riesgo de incurrir en repeticiones, fijar bien los términos del problema planteado por la actitud de los ferroviarios.»

Celebraron éstos una Asamblea en Madrid; acordaron en ella las peticiones que habían de formular a las Compañías, fijando un plazo para que éstas contestasen, y los obreros catalanes modificaron esas condiciones y alteraron ese plazo, aumentando aquéllas y acortando éste, como si tuviesen el decidido propósito de hacer imposible una solución concorde...

El Imparcial, por su parte, dice: «Al como el pleito aparece hoy planteado, y claro está que hablando con los informes que hasta nosotros llegan, francamente expresamos nuestra opinión de que la huelga no tiene ambiente favorable para los ferroviarios. Se sabe que no existe unanimidad de pareceres entre los mismos asociados; pero lo que más contribuye a que no les acompañe el ascenso público en su aventura es el conocimiento de la actitud en que aparece colocada la Compañía, que no es, ni mucho menos, de intransigencia.»

ROMA SON PERSEGUIDOS

ROMA 17. (Recibido el 18 a las 5.)

El Corriere de Italia, en su número de hoy, publica una información de su corresponsal en la Albania que ha producido aquí una impresión.

Asegura que un centenar de familias cristianas hanse visto obligadas a emigrar rápidamente de Serbia y Montenegro, huyendo de las horribles matanzas que allí se registran casi a diario.

Un pelotón de soldados penetró en la población de Barba-lucsi, asesinando cruelmente a cinco católicos.

Cortáronles las cabezas y enviáronlas a las autoridades de Scutari como un trofeo de victoria.

Las cárceles están llenas de prisioneros católicos, a quienes se sepulta en calabozos hediondos, haciéndoles sufrir todo género de crueldades.

Obligados a permanecer todo el día en pie, por la noche, si rendidos por el cansancio intentan buscar algún pequeño alivio y descanso, despidados verdugos los azotan bárbaramente.—Turchi.

Nuestro Proleto.

ROMA 18. 11.

Dícese que a su regreso de Viena, el señor Obispo de Madrid-Alcalá, D. José María Salvador y Barrera, piensa visitar Roma.—Turchi.

El Cardenal Van-Rossum.

ROMA 18. 20.

Dícese que el eminentísimo Cardenal Van-Rossum, que ha representado a Su Santidad el Papa en el Congreso Eucarístico recientemente celebrado en Viena, se ha detenido en Trento, por haber sido especialmente invitado para que asistiera a la inauguración en la referida ciudad de la iglesia del Santísimo Sacramento.

Cuando el eminentísimo Cardenal Van-Rossum vuelva a Roma, entregará al Pontífice un autógrafo que le envía el Emperador Francisco José de Austria.—Turchi.

El Clero portugués.

ROMA 18. 20.5.

El periódico Il Corriere de Italia publica los puntos más salientes de la nota-memoranda de los sacerdotes portugueses que aceptaron pensiones del Gobierno de la República.

El mencionado periódico califica de violento el documento en cuestión, que está lleno de amenazas contra los Obispos y la Iglesia, recordando la reciente carta del eminentísimo Cardenal Merry del Val, dirigida al Obispo de Anney, acerca de la unión de los católicos prescindiendo de toda idea política.—Turchi.

Sobre un Consistorio.

ROMA 18. 21.

La Prensa liberal asegura que en el próximo mes de Noviembre se celebrará un Consistorio con el fin de nombrar sucesores a los Cardenales difuntos.

El corresponsal en esta ciudad del periódico francés Excelsior ha teleografiado la noticia a París.

Puede asegurarse que la noticia no es cierta, al menos por hoy.—Turchi.

JAPÓN

EL ENTIERRO DE NOGI

TOKIO 18.

Se ha verificado el sepelio de los cadáveres de Nogi y su esposa, muertos trágicamente.

La ceremonia fue breve y severa. Asistieron el Príncipe Arturo de Connaught y los representantes extranjeros que se hallan todavía en ésta.

Explosión en un dirigible.

BERLÍN 18. 17.20.

Comunican de Yokohama a la Gaceta de Francfort que el dirigible Parseval, que había sido recientemente comprado por el Japón a Alemania, hizo explosión dentro del hangar, situado en las inmediaciones de Tokio.

Marruecos

PARÍS 18. 10.30.

Dice Le Matin que la dirección del Gabinete civil del residente Lyautey ha sido confiada a M. Billecard, abogado.

La de los servicios financieros, al inspector de Hacienda M. Gallut.

La de Obras públicas, a M. Delure, inspector general de puentes y caminos.

Un consejo de Estado dirigirá los servicios de Justicia.

Inspección de Lyautey.

MOGADOR 17.

El general Lyautey embarcó en el Du-chayá para inspeccionar personalmente parte de la costa.

Obedeciendo sus instrucciones, el buque se abstuvo de acercarse demasiado a tierra, con objeto de no despertar la desconfianza de las tribus rebeldes.

Noticias de Mazagán.

PARÍS 18. 12.35.

Dicen, con fecha 16, de Mazagán, que numerosas delegaciones de los Re Hamma han solicitado el aman.

La pacificación de la región continúa.

La columna enviada a los Dukala opera sin novedad.

La noticia de la fuga de El Hiba al Suss ha sido ya confirmada.

Poderoso caballero.

TÁNGER 18.

Produce verdadera indignación en toda la parte de población no francesa el sistema que emplea el Gobierno francés para extender su acción y su influencia en Marruecos.

El dinero corre a raudales.

Ya no es un secreto para nadie que la adhesión obtenida de El Clant y de El Matugui para la causa francesa, costó a Francia un millón de francos para cada uno de dichos personajes.

La fuga de El Hiba.

MARRAKESH 18.

Está plena y oficialmente confirmada la huida de El Hiba hacia el Sur.

Las bajas. PARÍS 18. 14.30.

SAN SEBASTIAN DON ALFONSO CONFERENCIA DEL CANFRANC

El día político.

PARÍS 18. 12.10.

S. M. el Rey marchó esta mañana a las ocho a Canfranc, con objeto de visitar las obras del túnel y del ferrocarril internacional. Fué en automóvil y le acompañaron el conde del Grove, el coronel Echagüe y el señor Quiñones de León.

La Reina Doña Victoria pasó en carruaje por la carretera de Iguelde en compañía de su dama la señora duquesa de San Carlos.

De regreso, en Miramar concedió varias audiencias, entre ellas a la señora de Merry del Val, marquesa viuda de Mendigorria e hija y señora de Churruga.

El Príncipe de Asturias y las Infantas Beatriz y Cristina pasaron la mañana en la playa.

A causa del viaje del Rey suspendióse la regata entre los balanderos Giralda II y Dórga, corriéndose en su lugar otra, en la que obtuvo el primer premio, consistente en una Copa regalada por el Sr. Gullón, el balandro Paquette, de Letamendia.

Al mediodía celebraron una detenida conferencia el ministro de Estado y el embajador de Francia M. Geoffroy.

Terminada la entrevista, el Sr. García Prieto recibió a los representantes de la Prensa manifestándoles que mañana tendrá lugar en Madrid un Consejo de ministros.

Al tratar del asunto de los ferroviarios declaró que continuaban los trabajos encaminados a hallar una solución y haciendo resaltar el hecho de que los obreros se encuentran divididos.

Después, el ministro fué interrogado por el corresponsal de un periódico extranjero sobre un suelto publicado en Le Journal de París, asegurando que el Gobierno francés ha pedido al español el relevo del coronel Sr. Fernández Silvestre y el de nuestro cónsul en Mogador y el envío a nuestros representantes en Marruecos de instrucciones concretas.

El Sr. García Prieto contestó que Francia no ha impuesto relevos, imposición que por su parte no había de tolerar España y que precisamente del modo de evitar los incidentes entre los agentes de ambas naciones es de lo que está tratando con M. Geoffroy.

Además, dijo el marqués de Alhucemas, tratamos de nuestro derecho al tránsito por las Aduanas marroquíes, esperando ya que todo esto quedará terminado antes de fin de mes.

Después entramos en detalles de forma y otras minucias, tales como el acto de la firma, la protocolización del Tratado, su redacción en francés y en castellano, confrontación de textos, etc., pero repito que esto es secundario y que lo principal, lo que interesa a la opinión de ambos países es que estemos de acuerdo.

Concurso hípico.

Se ha celebrado en el Hipódromo, con gran animación, la prueba de la Copa de San Sebastián, con premios en metálico por valor de 12.500 pesetas.

El resultado fué el siguiente: Primer premio, de 2.000 pesetas, al caballo Operable, montado por el teniente señor Riaño; el segundo, de 500 pesetas, al caballo Mandarín, del Sr. Carreño; el tercero, 400 pesetas, al caballo Cotorra, cabalgado por el Sr. Goyoaga.

El primer premio del «recorrido de caza», de 2.500 pesetas, fué ganado por el caballo Suro-Huber, montado por el teniente don Juan Filipe Capozo; el segundo, 1.500 pesetas, al caballo Flamenco, cuyo jinete era el Sr. Higuera; y el tercero, 1.000 pesetas, al Cotorra, del Sr. Goyoaga.

RECOMPENSAS POR LA CAMPAÑA

Se han concedido las siguientes recompensas de Guerra:

Crucés rojas pensionadas.—Coronel del regimiento Infantería de Guadalajara D. Joaquín Pacheco Yanguas, comandante del séptimo mixto de Ingenieros D. Manuel García Díaz, primer teniente del mismo Cuerpo don Rodrigo de la Iglesia y de Vato, y primer teniente del batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo D. Leopoldo Gonzalo Céspedes, a éste como mejora de recompensa.

Crucés rojas sencillas.—Teniente coronel del regimiento de Extremadura D. Adolfo Jiménez-Castellanos y Barreto, coronel del regimiento Caballería de Madrid D. Francisco de Ampudia López, teniente auditor de primera clase D. Angel García Otermín, primer teniente del séptimo regimiento mixto de Ingenieros D. Ramiro Rodríguez Borlado Martínez, y primer teniente del regimiento Infantería de Mallorca D. Francisco Ferrayur Machao.

Ascensos.—Como mejora de recompensa ascendiendo a segundo teniente de la escala de reserva el sargento del grupo de ametralladoras afecto al batallón Cazadores de Cataluña número 1, D. Andrés Zaldívar Cano, herido de gravedad en el combate del 27 de Diciembre.

Barcelona

DECLARACIONES DE UN REGIONALISTA.

Barcelona 18. 20.10.

Atribuyéndose a un significado regionalista las siguientes manifestaciones acerca del proyecto de mancomunidades:

«No cree sea difícil la aprobación definitiva del mencionado proyecto en ambas Cámaras.

Lo que ocasionará grandes dificultades será su implantación; pues las Diputaciones catalanas discutirán mucho el régimen económico que considera árido y difícilísimo.»

Max Linder.

Barcelona 18. 20.10.

Ha llegado, procedente de París, el artista de cinematógrafo de la Casa Gaumont Max Linder, para dar cinco funciones en el teatro de Novedades.

Su entrada en esta capital la hizo impresionando una película, llamando extraordinariamente la atención del público, que le seguía recojiendo.

Su entrada en esta capital la hizo impresionando una película, llamando extraordinariamente la atención del público, que le seguía recojiendo.

Un desmoronamiento.

Barcelona 18. 20.35.

El jefe de la Benemérita del puesto de Sabadell comunica al gobernador que esta tarde, cerca del túnel de Calladas descarriló un tren de mercancías cargado de material eléctrico, resultando levemente herido el conductor de tren.

Tres vagones sufrieron desperfectos de gran consideración.

Seis horas después de ocurrido el suceso quedó expedita la vía.

ERRATAS FÁCILES DE SALVAR

El buen sentido de nuestros lectores habrá seguramente salvado las erratas siguientes que en nuestro fondo se deslizaron ayer; en el texto latino: expedit pro expidit, demergitur por demergatur, y más abajo: «hay una especie de curadores especiales encargados de la corrupción» por «encargados de la corrección.»

DE MALAGA DON ALFONSO CONFERENCIA DEL P. ALCIRA

En «La Defensa».

PARÍS 18. 12.10.

En los salones del periódico La Defensa acaba de dar una conferencia el padre Fidel Alcira, Capuchino.

Le presentó el director del periódico, resaltando los méritos del conferenciante y eligiendo a la Orden de los Capuchinos.

El padre Alcira habló del estado actual de la política religiosa en España y de la necesidad de que los sacerdotes trabajen en la política, según las instrucciones del Pontífice.

Establece la participación de la mujer en la labor política, que debe ser íntegra en sus principios.

Dedica un párrafo a la necesidad de que la Prensa católica cuente con más firme apoyo que hasta hoy.

Elogia la labor de los católicos tradicionalistas valencianos, fundando el Diario de Valencia, y arrebatando el poder a la demagogia y a los partidos republicanos, que tenían aquel detestado.

Alude, exhercándola, a las blasfemias de Azzati en el Congreso.

El triunfo de la Bransa es debido a presentar un carácter franco en política, abominando de los partidos medios.

Después de otras consideraciones, alaba a Málaga, diciendo que la lleva en su corazón.

Aconseja que se unan todos los católicos malagueños, a semejanza de Valencia, apoyando al periódico La Defensa, al que elogia por sus campañas valientes, felicitándose de sus progresos.

Termina con vivas a la Virgen de la Victoria, Patrona de Málaga.

TRIPOLI LONDRES

Un ataque de los turcos.

PARÍS 18. 12.25.

Los turco-árabes atacaron ayer con gran violencia a los italianos con el fin de desalojarlos de las posiciones que éstos les tomaron el 14 de este mes cerca de Kaskelleben; pero fueron rechazados después de rudísimo combate.

Las pérdidas italianas se elevan a 61 muertos y 113 heridos, y las de los turco-árabes, a más de 1.000 muertos y un número proporcional de heridos.

EN CUARTA PLANA

DE ALHUCEMAS. ESCUELA INDUSTRIAL. CONVENIO ENTRE ESPAÑA Y PORTUGAL. GOBIERNO DE MALTA. BANDA MUNICIPAL RELIGIOSA. BOLSA DEL TRABAJO. ESPECTACULOS.

TEATROS

Princesa.

La compañía que dirige María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza empezará sus tareas en este elegante coliseo del 14 al 10 de Noviembre.

La compañía es la misma que actuó en el año pasado, con algunos elementos más, y muy valiosos por cierto.

En actrices han sido contratadas Josefina Santautaria, nueva artista catalana, y María Valentin, que empezó hace poco su carrera en el teatro de la Comedia.

De actores, figura Vilches, el que el año pasado tantos aplausos conquistó en el teatro de la Comedia, donde era figura saliente del primer cuadro de aquella compañía.

Todavía no está designada la obra con que debutará en Madrid, aunque desde luego será con una de las que más éxito alcanzaron en la temporada pasada.

Respecto a estrenos, cuentan con los siguientes:

El duque de El y Corazón, de D. Joaquín y D. Serafín Alvarez Quintero; La envendadora, de D. Carlos Arniches; A puerta cerrada, de D. Manuel Bueno; una en un acto, aún sin título, de D. Ricardo J. Catinet; Veletas, de D. E. Gorbea; Don Juan, de D. Adrián Gual; Jesús, que vuelve, de D. Angel Guimerá; Manos blancas... de D. Manuel Linares Rivas; Por los pecados del Rey y El retablo de Agrelino, de don Eduardo Marquina; Mamá y La hora del diablo, de D. Gregorio Martínez Sierra; Alceste, de D. Benito Pérez Galdós; Doña María de Padilla, de D. Francisco Villaseca; El misterio del cuarto amarillo, de M. Gastón, arreglada al castellano por Gil Parrado.

Lara.

En la primera semana del próximo mes de Octubre comenzará sus tareas artísticas la compañía de D. Cándido Lara.

El personal de actrices no ha variado, y, en consecuencia, figuran las señoras Alba, Pino, Bárcena, Pardo, Alverá, Moneró, Seco, Latorre, Escudero, e Illescas.

De los galanes, siguen Palanca, Mora, Barayco, Martínez Vargas, Indarte, Mora (J.), De Diego, Carrera y Tordesillas, y son nuevos en el teatro los Sres. Arcas, Isbert y Peña.

La empresa cuenta con obras nuevas de los principales autores.

ARCELIA

EL DRAMA DE LAS AGUAS

ARGELIA 18.

Durante una violenta tempestad que se desencadenó ayer, una madre con sus seis hijos se refugió cerca de Saghaut, en una choza próxima al río Delke.

El río creció rápidamente y la corriente las arrastró, pereciendo las siete abogadas.

El esposo, al regresar, halló en la orilla del río, los cadáveres de su mujer é hijas.

SUD-AMERICA

BUENOS AIRES 18.

El Senado ha votado, por 175 votos contra 14, el proyecto autorizando la construcción del tercer Drednought.

Los ministros de Negocios Extranjeros y de Hacienda se opusieron al proyecto, declarando no existir razón alguna que justifique la imposición de nuevos sacrificios al Tesoro para atenciones de Marina.

Una ley.

MONTEVIDEO 18.

La Cámara ha votado una ley nacionalizando todas las Centrales eléctricas.

DITTON NUEVOS DETALLES DE LA CATASTROFE

Se conocen más detalles de la tremenda catástrofe de Ditton.

Nueve vagones de los que componían el convoy quedaron hechos un montón confuso de astillas, que ardían.

Los viajeros muertos presentaban aspecto horrible. Unos tenían la cabeza separada de tronco. Otros eran una masa informe, que casi escapa a la identificación. Muchísimos de ellos no eran sino un puño carbón.

Los que sólo resultaron heridos salían trabajosamente de entre los escombros del convoy, dando fuertes gritos y pidiendo auxilio. Uno hubo a quien la catástrofe causó impresión tan violenta, que se teme pierda la razón.

Los bomberos y trabajadores de la vía realizaron esfuerzos inauditos para el salvamento, haciéndose acreedores a los mayores elogios.

Los muertos en la catástrofe de Ditton fueron colocados en un terraplén algo separado del lugar del siniestro, para separarlos en lo posible de las personas vivas, que con el espectáculo de los cadáveres sentían acrecentarse su dolor y su miedo.

Las hermanas de la Caridad se multiplicaron para ayudar a esta lúgubre tarea, atendiendo al mismo tiempo al cuidado de los numerosos heridos.

Cuando pasó por el lugar del descarrillamiento el tren que seguía al siniestrado, fueron acomodados los cadáveres en tres furgones del mismo y conducidos a Liverpool.

Los muertos.

LONDRES 18. 13.

El corresponsal de The Times en Río Janeiro dice que el nuevo gobernador de Pará será el doctor Eneas Martins.

Este nombramiento, que no tiene carácter alguno político, será probablemente bien acogido por los capitalistas extranjeros en las actuales circunstancias.

Política colonial.

LONDRES 18. 13.21.

Como consecuencia de un artículo publicado en un periódico italiano por el diputado Adrián Colucci y de la glosa hecha al mismo por el abogado de Malta y escritor Enrique Mizzi, trata hoy el Morning Post de los proyectos coloniales de Inglaterra acerca de la isla de Malta.

Según parece, existe el propósito de desprenderse de dicha isla, adquiriendo en cambio la Eritrea, hoy italiana.

Como quiera que en Inglaterra nadie sabe, al menos oficialmente, nada de esto, ha causado la noticia profunda sorpresa.

De ser cierto el proyecto, Inglaterra renunciaría a todo poder sobre la población maltesa, conservando, sin embargo, derecho a ciertas exenciones. Basta correspondencia cedería Italia una gran parte de la costa de Eritrea, y se comprometería a facilitar la anexión de Abisinia.

Revisión un bañón.

LONDRES 18. 15.

Durante unas prácticas de tiro realizadas en alta mar, frente a Colón Say, reventó un cañón a bordo del acorazado Rey Eduardo, resultando un muerto y dos heridos graves.

EL VIAJE DE SASONOFF

Se le espera en Rusia.

LONDRES 18. 12.

El viernes próximo es esperado en ésta M. Sasonoff, al que acompaña el embajador ruso Bernakendorf.

Ambos se dirigirán al castillo de Balmoral para presentarse a los Reyes.

Permanecerán en Inglaterra desde el 20 al día 28, para cuya fecha piensan hallarse en París, donde les esperará el ministro de Marina de Rusia.

La opinión en Rusia.

SAN PETERSBURGO 18. 13.

En los centros políticos se concede gran importancia al viaje a París del ministro de Marina ruso, asegurándose que va a tratar de la convención naval con Francia.

La Prensa comenta favorablemente el convenio, y dice que éste será ventajoso para ambas naciones.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 18

Ministerio de Estado. Cancillería.—Convenio internacional relativo a la represión de la trata de blancas.

Presidencia del Consejo de ministros. Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial la competencia promovida entre el gobernador civil de Avila y el juez de primera instancia de Arévalo.

Otro declarando mal suscitadas las dos competencias promovidas entre el gobernador de Guadalajara y el juez de primera instancia de Pastrana.

Otro declarando no ha lugar al recurso de queja promovido por la Sala de gobierno de la Audiencia territorial de Albacete contra el gobernador civil de la provincia de Murcia.

Otro declarando no ha lugar a resolver la competencia promovida entre el gobernador de Zamora y el juez de instrucción de Bermillo de Sayago.

ESPAÑA AL DÍA

POR TELÉGRAFO

Jóvenes en peligro.

FERROL 18. 19.5.

Se bañaban en el muelle dos jóvenes. Uno no sabía nadar y se montó en la espalda del otro.

Entró el Giralda a repostarse de carbón para seguir su viaje a Cádiz con motivo del centenario.

La Misión mexicana. Es probable la solución de la huelga tranviaria.

CÁDIZ 18.

Zarparon para Barcelona el vapor Antonio López, llegado ayer de Centro América, trayendo a la Embajada mejicana para las fiestas del centenario, y el Infanta Isabel, llevando al exministro de Marina Sr. Concas y a su hija María.

Muerto a palos.

BURGOS 18.

En el pueblo de Cidoncha, de esta provincia, rieron Felipe López Pastor y el guardia Gregorio González, por tener pacatamente a un ganado en terreno acotado, resultando el pastor muerto a consecuencia de los golpes que le dió con un palo el guardia.

El ministro de Marina.

CÁDIZ 18. 21.

Comunican de San Fernando que suspendió a última hora su viaje el ministro de Marina hasta mañana.

Información política

LOS INGENIEROS INDUSTRIALES

Ayer mañana, y en el local de costumbre, se reunieron nuevamente los alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales, para cambiar impresiones acerca de la marcha de las gestiones que se hacen para solucionar el conflicto que tienen planteado con el Gobierno.

El presidente de la reunión dió cuenta de una carta de los compañeros de Bilbao, en la que éstos dicen que, después de una entrevista larga que han tenido con el conde de Romanones, han logrado convencer a éste de que, en efecto, es imposible que reanuden la entrada en las clases sin tener antes un compromiso formal del Gobierno, una promesa por escrito y en firme de que atenderá a la solución de la cuestión, accediendo, en cuanto sea justo, a sus demandas.

También dicen los bilbaínos que de esto mismo han logrado convencer también al Sr. García Prieto, el cual será valedor de los escolares dentro del Gobierno.

Suponian los industriales que, en un Consejo que se celebrará el lunes—en el día mañana quizá no se trate nada—se ocuparán los ministros en el conflicto escolar, oyendo al Sr. Villanueva, y que acaso tomen alguna resolución importante.

Los escolares acordaron que para celebrar nueva reunión, se anuncie ésta en la Prensa.

El presidente de la Comisión de huelga, Sr. Bargaleta, no asistió a la reunión, por hallarse enfermo.

La Federación Nacional Escolar ha consultado a la Comisión de la Central de estudiantes, ésta ha de llevarse a cabo antes del día 25 de Octubre, fecha en que han de dar comienzo las tareas de la Asamblea que aquella entidad celebra anualmente.

La Comisión ha contestado que si las reclamaciones formuladas no son atendidas por el Gobierno, la huelga general se establecerá para antes de aquella fecha.

EL CONSEJO DE HOY

Finalmente manifestó el Sr. Barroso que hoy, a las cinco y media de la tarde, se celebrará en el ministerio de la Gobernación Consejo de ministros, para tratar de varios asuntos de diversos departamentos.

EL SEÑOR CANALEJAS

Ayer mañana, a las diez y media, llegó a Madrid, en automóvil, el jefe del Gobierno. El Sr. Canalejas, después de visitar al ministro de Fomento, marchó al ministerio de la Gobernación, donde permaneció toda la tarde.

DE FOMENTO

El Sr. Villanueva nos entregó ayer una nota oficiosa refutando los reparos puestos por el periódico España Nueva a las reformas proyectadas en el Código minero, con respecto a los obreros el nombramiento de delegados y de delegados suplentes que ejercen la inspección minera en sus respectivas regiones.

La referida nota demuestra la justicia de que estos representantes sean elegidos por los mismos obreros, a quienes más directamente afecta la seguridad en las explotaciones, y lo absurdo que resultaría que dicho nombramiento se hiciera por las Sociedades obreras, según propone el articulista del diario republicano, pues en este caso, más que a las garantías de los trabajadores, se atendería a la satisfacción de miras sectarias, cuyo por desgracia viene ocurriendo en la mayoría de los actuales conflictos económicos.

Además, desvanece el error del autor de los reparos, haciendo constar que los exiguos jornales que devenguen los delegados de los obreros serán satisfechos, no por éstos, sino por los patronos de toda la región.

Respecto a los 500 obreros que han quedado sin trabajo en las obras del túnel de Canfranc, dijo el Sr. Villanueva que en su mayoría son franceses y que de no obviarse la situación creada por la falta de aguas, era de suponer que dichos obreros regresasen a su Patria en breve plazo.

El conflicto obrero de Soria carece de importancia, pues en este caso, las últimas noticias recibidas, se solucionará sin necesidad de llegar a la huelga, y aun en el caso de que ésta se realizase, sería completamente pacífica.

Hoy tomará posesión de su cargo el nuevo jefe del negociado de puertos, Sr. Mantecón.

TRASLADO

El secretario de la Embajada italiana en Madrid, conde de Tosti, ha sido trasladado al ministerio de Estado de su país.

COMISIONADO ESPECIAL

La República de Venezuela ha designado a D. Bernabé Planas para que le represente en las fiestas del centenario de las Cortes de Cádiz.

EL REY EN CANFRANC

S. M. el Rey salió ayer mañana de San Sebastián en automóvil dirigiéndose a Canfranc. De su feliz llegada a dicho punto se

tuvo en el palacio de Miramar noticia telegráfica. La noticia la facilitó a la Prensa el señor Barroso, añadiendo que a la hora en que hablaba, seis de la tarde, suponía ya a Su Majestad de regreso a San Sebastián.

EL CUADRO DE VILLEGAS

Ayer quedó expuesto al público en el ministerio de Estado el cuadro del Sr. Villegas, que representa la proclamación de la Constitución del 12.

EL VIAJE DEL REY

En el ministerio de la Gobernación se recibió ayer, a última hora de la tarde, un telegrama diciendo que S. M. el Rey pasará la noche, probablemente, en Pau, no regresando a San Sebastián hasta hoy por la mañana.

LA HIJA DEL PRESIDENTE

En las primeras horas de la noche llegaron ayer a Madrid la señora del presidente del Consejo y su hija, que, afortunadamente, está muy mejorada. El viaje lo hicieron en automóvil, y parece que benefició a la enfermita.

SEÑADOR FALLECIDO

En Sevilla ha fallecido el señor marqués de Marchelina.

CHOQUE DE TRENES

En telegrama oficial, dirigido al Sr. Barroso por el gobernador de Bilbao, da cuenta esta autoridad de que en la estación de Usansolo, en la línea de los ferrocarriles vascongados, chocaron dos trenes, el de viajeros núm. 104, que salió de Bilbao para San Sebastián a las tres de la tarde, y uno mercancías.

El material sufrió grandes destrozos. Afortunadamente, no hubo desgracias personales.

EL SR. COBIAN

El jefe del Gobierno habló ayer largamente con el Sr. Cobian acerca de asuntos políticos de actualidad, y algunos, de interés para la región gallega.

JUEZ ESPECIAL

Ha sido designado juez especial para instruir los sumarios que se siguen contra los diputados a Cortes que tienen suplicatorios concedidos, el magistrado del Tribunal Supremo Sr. Ruiz Andrés.

VISITAS A BARROSO

El gobernador de Santander estuvo ayer en el ministerio de la Gobernación hablando con el Sr. Barroso.

También visitó el ministro una Comisión de Cádiz, que trató con él de las fiestas del centenario de las Cortes.

MORET Y CANALEJAS

El Sr. Canalejas ha visitado al Sr. Moret, que se mostró conforme con el jefe del Gobierno en algunos de los puntos de política que examinaron.

TELEGRAMAS OFICIALES

El Sr. Barroso recibió ayer algunos telegramas oficiales. Uno del gobernador de Oviedo, anunciándole que en la mina Porcie se habían declarado en huelga 82 obreros.

Otro del gobernador de Alicante, notificándole otra pequeña huelga planteada por los operarios de una fábrica de camisas de aquella provincia.

Y un tercero del gobernador de Barcelona, diciéndole que entre Ministros y el túnel de Tallada, el tren de mercancías núm. 1.250, cargado con material eléctrico, había descarrilado, quedando destrozados tres vagones y recibiendo heridas leves el conductor. La vía quedó interceptada unas siete horas.

También el gobernador de Ciudad Real telegrafió oficialmente haber hecho explosión un tren de mercancías en la estación de Cuadros, quedando una colección de fuegos artificiales, un artefacto conocido con el nombre de «cañonchapa», hiriendo a seis vecinos.

El presidente de la Comisión de Huelga, Sr. Bargaleta, no asistió a la reunión, por hallarse enfermo.

La Federación Nacional Escolar ha consultado a la Comisión de la Central de estudiantes, ésta ha de llevarse a cabo antes del día 25 de Octubre, fecha en que han de dar comienzo las tareas de la Asamblea que aquella entidad celebra anualmente.

La Comisión ha contestado que si las reclamaciones formuladas no son atendidas por el Gobierno, la huelga general se establecerá para antes de aquella fecha.

El Sr. Villanueva nos entregó ayer una nota oficiosa refutando los reparos puestos por el periódico España Nueva a las reformas proyectadas en el Código minero, con respecto a los obreros el nombramiento de delegados y de delegados suplentes que ejercen la inspección minera en sus respectivas regiones.

La referida nota demuestra la justicia de que estos representantes sean elegidos por los mismos obreros, a quienes más directamente afecta la seguridad en las explotaciones, y lo absurdo que resultaría que dicho nombramiento se hiciera por las Sociedades obreras, según propone el articulista del diario republicano, pues en este caso, más que a las garantías de los trabajadores, se atendería a la satisfacción de miras sectarias, cuyo por desgracia viene ocurriendo en la mayoría de los actuales conflictos económicos.

Además, desvanece el error del autor de los reparos, haciendo constar que los exiguos jornales que devenguen los delegados de los obreros serán satisfechos, no por éstos, sino por los patronos de toda la región.

Respecto a los 500 obreros que han quedado sin trabajo en las obras del túnel de Canfranc, dijo el Sr. Villanueva que en su mayoría son franceses y que de no obviarse la situación creada por la falta de aguas, era de suponer que dichos obreros regresasen a su Patria en breve plazo.

El conflicto obrero de Soria carece de importancia, pues en este caso, las últimas noticias recibidas, se solucionará sin necesidad de llegar a la huelga, y aun en el caso de que ésta se realizase, sería completamente pacífica.

Hoy tomará posesión de su cargo el nuevo jefe del negociado de puertos, Sr. Mantecón.

El secretario de la Embajada italiana en Madrid, conde de Tosti, ha sido trasladado al ministerio de Estado de su país.

La República de Venezuela ha designado a D. Bernabé Planas para que le represente en las fiestas del centenario de las Cortes de Cádiz.

MANIFESTACIONES DEL

MINISTRO DE HACIENDA

El Sr. Navarro Reverter hizo ayer mañana a los representantes de la Prensa las siguientes manifestaciones, referentes a sus proyectos de Hacienda:

«Tapan algunos boquetes, y nada más, porque no sé cómo calificar algunos trabajos que estoy haciendo referentes a los tributos y a la forma de cobrarlos. Hay que poner freno al pensamiento y a la palabra, y no me atrevo a llamarlo reforma ni variación. Hay algo de esto, pero poco, y sobre todo, no trae aumentos para el contribuyente.»

«Esta—siguió diciendo el ministro—es una labor oscura pero importantísima, y así lo reconocen muchas personas de alto relieve en cuestiones económicas, las cuales me alientan, y me felicitan en cartas que de ellas he recibido.»

Supongo que para cuando se discuta este proyecto, llamémosle así, habrán terminado las negociaciones con Francia, y entonces, en la 12.ª sección de los presupuestos, que creo para los asuntos de África, podremos acoplar las obligaciones ya conocidas, que aquellos nos impongan.»

«Se habla también, señor ministro—dijo un reporter—de reformas en las plantillas del personal! —Absolutamente nada de eso. Vendrán reformas que no disgustarán a los empleados; pero será para amoldar el personal a los servicios, y hasta que éstos no estén aprobados por las Cortes, nada hay que hacer en las plantillas.»

Y digo a ustedes que no hay nada de nada: ni empréstitos ni nada. Claro es que soy partidario de un presupuesto de liquidación, que habrá que hacer, y claro es también que si no hay dinero para liquidar, habrá que acudir al crédito; pero nada hay pensado sobre esto, ni si el empréstito será de una vez ó por ratos liquidando en plazos graduados y prudenciales... nada... nada.»

«Hay algo noticiable en la visita del señor Cobian? —No. Ha venido a darme cuenta del Consejo que ayer celebró el Banco de España, Consejo que, por la escasa concurrencia de consejeros, sólo se ocupó de asuntos generales.»

De la ley del Banco, ya saben ustedes que hay un proyecto presentado, y no recuerdo si dictaminado ya en el Congreso, del que es autor el Sr. Rodríguez. Nada haré yo, pues, en este sentido.»

Respecto a la ley de Tesorería, que es de hace ocho ó nueve años, si creo que hay que variarla; pero me parece lógico esperar a que termine el Convenio.»

DE ASTUDILLO

POR CORREO

Con el laudable propósito de honrar, siquiera fuese con modestia, la hermosa acción social realizada por los Sres. D. Pedro y D. Fernando Monedero, preclaros hijos de Castilla, fundadores y sostenedores benéficos, herederos, del Banco Agrario, que presta a 3 por 100, y del Asilo para las viudas y desvalidos de Cévico de la Torre, se han reunido hoy en masa todos los pueblos circunvecinos, prestando su adhesión entusiasta al acto de descubrir las lápidas que con los nombres de tan insignes varones testimonian la gratitud palpentina y dan prez a las dos principales calles de Astudillo.

Al acto concurrieron, entre otras muchas personas distinguidas, D. Abilio Calderón, con su bella e lustrada esposa; el Sr. Muñoz, teniente fiscal de la Audiencia de Palencia; D. García Muñoz y su encantadora y virtuosa consorte, etc., etc.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento, rebosante de apañado público, se celebró una memorable sesión, en la que el Sr. D. Angel Muñoz, alcalde interino, al ofrendar el homenaje, prometió construir dos bustos de dichos señores. A continuación, los señores Santander y Ordóñez usaron de la palabra, arrancando entusiastas aplausos de la enorme concurrencia.

El ilustre lector de Palencia, Sr. Orejón, pronunció un hermosísimo discurso de brillantes y conmovedores párrafos.

El joven propagandista D. Víctor Martínez, a requerimiento unánime de la concurrencia, habló elocuentemente sobre los trascendentales problemas agrarios.

Después de atinadísimas consideraciones del diputado a Cortes D. Abilio Calderón, interrumpidas con frases de asentimiento, el festejado D. Fernando Monedero dió las gracias y prometió redoblar sus esfuerzos en bien de los necesitados. (Delante, ovación.)

A continuación, las distinguidísimas esposas de los Sres. Calderón y de D. García Muñoz descubrieron las lápidas, entre ensordecedoras vivas a D. Fernando Monedero.—Martínez.

EL VIAJE DEL REY

PARIS 18.

El Rey ha llegado sin novedad a Jaca. Allí visitó las obras por la parte de Francia, las que se habían paralizadas y han sido reanudadas ante el promotor del Gobierno francés de dar consignación.

Trescientos obreros que trabajaban por la parte de Arañones vitorearon al Rey, que felicitó a los ingenieros que dirigen los trabajos.

S. M. subió en un tren de descarga, llegando hasta la galería de avance superior, donde subió por una escalera de mano, y luego, andando, recorrió la galería hasta el final del túnel.

Cuando terminó la visita estaba granizando. En el hotel, los ingenieros obsequiaron al Monarca con un lunch.

Don Alfonso quedó sorprendido ante la magnitud de las obras. A las cinco de la tarde el Rey salió para Francia, con objeto de visitar las obras francesas.

Antes de marchar dejó 500 pesetas para los obreros.

BILBAO

Cerca de la estación de Usansolo, en la línea de Bilbao a San Sebastián, ha chocado un tren de viajeros con otro de mercancías que maniobraba.

LA LLUVIA TENAZ

ESTANQUES A DOMICILIO

Durante todo el día de ayer las nubes amenazaron con descargar sobre Madrid. A ratos caían de ellas pequeñas cantidades de agua.

Al anochecer se declaró francamente, no sólo la lluvia, sino una terrible tormenta, en que los relámpagos se sucedían sin interrupción y los fortísimos truenos eran verdaderamente imponentes.

Hasta las tres de la madrugada no cesó la tempestad. Desde esa hora continuó lloviendo sin parar, y en tal estado seguían las cosas cuando cerramos nuestra edición.

Contados son los días del mes que algunos caseros no le dan una vuelta a la clavija del alquiler, subiendo de tono al pobre inquilino, que vibra de indignación, aguantando cargas sobre cargas con la resignación de un mártir.

«Pero, en cambio, no se preocupan de arreglar las casas, reparando los tejados y techos de los cuartos, pensando tal vez que a los inquilinos, en calidad de miseros y pobres boquerones, les guste más vivir dando que en seco.»

De aquí que cuando las nubes, sin consideración ni respeto alguno, y menos sin prevenir a nadie, dicen de pronto ¡agua va!, no hay casa en Madrid que se libere del correspondiente baño ó remojón.

Y si no, que se lo pregunten a los inquilinos de las casas número 6 del paseo Imperial 29 de la calle de Zorrilla y 6 los redactores propietarios del Mundo Gráfico, que apenas comenzó a caer agua esta madrugada se vieron inundados, teniendo que llamar al servicio de incendios, para que salvara los modestos ajuares.

Donde más se coló el líquido elemento fue en la nave de máquinas del Mundo Gráfico, donde los bomberos tuvieron que trabajar bastante para librar las máquinas del efecto del agua.

«Se habla también, señor ministro—dijo un reporter—de reformas en las plantillas del personal! —Absolutamente nada de eso. Vendrán reformas que no disgustarán a los empleados; pero será para amoldar el personal a los servicios, y hasta que éstos no estén aprobados por las Cortes, nada hay que hacer en las plantillas.»

Y digo a ustedes que no hay nada de nada: ni empréstitos ni nada. Claro es que soy partidario de un presupuesto de liquidación, que habrá que hacer, y claro es también que si no hay dinero para liquidar, habrá que acudir al crédito; pero nada hay pensado sobre esto, ni si el empréstito será de una vez ó por ratos liquidando en plazos graduados y prudenciales... nada... nada.»

«Hay algo noticiable en la visita del señor Cobian? —No. Ha venido a darme cuenta del Consejo que ayer celebró el Banco de España, Consejo que, por la escasa concurrencia de consejeros, sólo se ocupó de asuntos generales.»

De la ley del Banco, ya saben ustedes que hay un proyecto presentado, y no recuerdo si dictaminado ya en el Congreso, del que es autor el Sr. Rodríguez. Nada haré yo, pues, en este sentido.»

Respecto a la ley de Tesorería, que es de hace ocho ó nueve años, si creo que hay que variarla; pero me parece lógico esperar a que termine el Convenio.»

A continuación, las distinguidísimas esposas de los Sres. Calderón y de D. García Muñoz descubrieron las lápidas, entre ensordecedoras vivas a D. Fernando Monedero.—Martínez.

El ilustre lector de Palencia, Sr. Orejón, pronunció un hermosísimo discurso de brillantes y conmovedores párrafos.

El joven propagandista D. Víctor Martínez, a requerimiento unánime de la concurrencia, habló elocuentemente sobre los trascendentales problemas agrarios.

Después de atinadísimas consideraciones del diputado a Cortes D. Abilio Calderón, interrumpidas con frases de asentimiento, el festejado D. Fernando Monedero dió las gracias y prometió redoblar sus esfuerzos en bien de los necesitados. (Delante, ovación.)

A continuación, las distinguidísimas esposas de los Sres. Calderón y de D. García Muñoz descubrieron las lápidas, entre ensordecedoras vivas a D. Fernando Monedero.—Martínez.

El ilustre lector de Palencia, Sr. Orejón, pronunció un hermosísimo discurso de brillantes y conmovedores párrafos.

El joven propagandista D. Víctor Martínez, a requerimiento unánime de la concurrencia, habló elocuentemente sobre los trascendentales problemas agrarios.

Después de atinadísimas consideraciones del diputado a Cortes D. Abilio Calderón, interrumpidas con frases de asentimiento, el festejado D. Fernando Monedero dió las gracias y prometió redoblar sus esfuerzos en bien de los necesitados. (Delante, ovación.)

A continuación, las distinguidísimas esposas de los Sres. Calderón y de D. García Muñoz descubrieron las lápidas, entre ensordecedoras vivas a D. Fernando Monedero.—Martínez.

El ilustre lector de Palencia, Sr. Orejón, pronunció un hermosísimo discurso de brillantes y conmovedores párrafos.

El joven propagandista D. Víctor Martínez, a requerimiento unánime de la concurrencia, habló elocuentemente sobre los trascendentales problemas agrarios.

Después de atinadísimas consideraciones del diputado a Cortes D. Abilio Calderón, interrumpidas con frases de asentimiento, el festejado D. Fernando Monedero dió las gracias y prometió redoblar sus esfuerzos en bien de los necesitados. (Delante, ovación.)

A continuación, las distinguidísimas esposas de los Sres. Calderón y de D. García Muñoz descubrieron las lápidas, entre ensordecedoras vivas a D. Fernando Monedero.—Martínez.

EL MEJOR TONICO

VINO PINEDO

Se ha reunido el Tribunal de oposiciones a la Judicatura.

Entre otros acuerdos, se adoptó el de nombrar secretario del Tribunal al vocal D. Antonio Martínez del Campo.

También se acordó que el programa, que será el mismo que rigió en las últimas oposiciones, se publique en la Gaceta con dos meses de anticipación a la fecha en que comienzan los ejercicios.

El Tribunal es el mismo que actuó recientemente, con la sola diferencia de que el puesto del Sr. Ossorio y Gallardo será ocupado por el Sr. Alvarez Mendoza.

Ayer mañana llegaron, procedentes de Orense, tres portugueses, los cuales han salido esta tarde para Cuenca.

Unión Nacional Benéfica de Subalternos de Instrucción pública y Fomento.

Se convoca a junta general ordinaria en el Centro, Olmo, núm. 4, pral., a las nueve de su noche del día 19 del mes actual, según dispone el reglamento.

Madrid, 18 Septiembre 1912.—El presidente, Eusebio Suárez.

LOS RESTOS DE VEIGA

MONDOÑEDO 18. 16.15.

Es verdaderamente extraordinario el homenaje que se tributa a Veiga.

Crece la afluencia de forasteros, siendo visitadísimo los restos del autor de La Alborada, durante toda la mañana.

Ha oficiado en el funeral el deán, y han asistido el Prelado, el diputado por el distrito, el gobernador, el Ayuntamiento y representantes de las Ordenes religiosas.

SUCESOS

Accidente de trabajo.

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista fué asistido de tarde de la fractura del radio derecho el albañil Luis Barriochea, que se cayó de un andamio de una obra en la calle de Lagasca, 103.

También sufrió lesiones en un pie otro albañil llamado Fernando Vaz González, que trabajaba en unas obras de la plaza de las Descalzas.

Un choque.

En la calle de Zurbarán, esquina a la de Caracas, chocaron ayer tarde un coche de punto y el automóvil propiedad del Sr. Cadnallader, que iba guiado por un hijo de dicho señor, llamado Carlos.

A consecuencia del choque, los dos vehículos quedaron empotrados, sufriendo grandes desperfectos.

El cochero, José Casas Pastor, fué lanzado a gran distancia, resultando con un herida en la cabeza y otra en la pierna derecha. Su estado fué calificado de grave en la Casa de Socorro.

Nueva denuncia por el impuesto de Inquilinato.

El letrado Sr. López Serrano, domiciliado en la calle del Barquillo, presentó ayer tarde en el Juzgado de guardia una denuncia contra el agente ejecutivo del impuesto de inquilinato de la cuarta zona, por allanamiento de morada é irregularidades en el cobro de dicho impuesto.

Dicho señor denunciante hace constar en el escrito presentado al juez, que hace días fué requerido con un apremio de segundo grado, siendo así que aún no había recibido el primero.

Tres días después se presentó en su domicilio el recaudador, acompañado de un guardia municipal para proceder al embargo.

Requeridos para que mostrasen el mandamiento judicial, é en su defecto la orden del alcalde para efectuar el embargo, el guardia manifestó que sólo llevaba orden verbal del teniente de alcalde del distrito de Buenavista, y por lo tanto tenía que cumplir la orden recibida.

En la denuncia hace también constar el señor Serrano que el apremio no se ha publicado en el Boletín Oficial como la ley dispone.

La denuncia fué admitida por el juez de guardia y tramitada, previa diligencia, al Juzgado de instrucción correspondiente.

Una riña.

En el paseo del Prado rieron ayer de madrugada dos individuos llamados Manuel Jiménez, de cuarenta y dos años, natural de Béjar (Salamanca), que trabajaba en las obras del alcantarillado que se llevan a cabo en dicho paseo, y Justo Calvo, de cuarenta años, natural de Madrid, resultando el primero con una herida grave en la cabeza, a consecuencia de un palo que le propinó el segundo.

Las causas de la riña, según manifestó el herido en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, donde fué curado de primera intención, fueron porque el llamado Manuel insultó a su agresor en forma intempestiva al encontrarse conversando con una mujer, junto al Museo de Pinturas.

Justo, al verse molestado é interrumpido, rogó a Manuel que continuase su camino, a lo que accedió, continuando sus insultos y provocaciones, en tal forma que Justo tuvo necesidad de amenazarle, pero sin dudar el pocero llevaba algunas copas demás ó tenía ganas de pendencia, puesto que al verse amenazado sacó una navaja para agredir a Justo, no llegando a consumar sus propósitos porque éste, blandiendo un grueso garrote que llevaba lo descargó sobre la cabeza de Manuel, produciéndole la lesión grave de referencia.

El herido, después de curado en la Casa de Socorro pasó al Hospital Provincial, y el agresor fué detenido por la policía y puesto a disposición de la autoridad judicial.

DE TODAS PARTES

POR TELÉGRAFO

El Emperador de Austria.

VIENNA 18. 15.15.

El Emperador ha llegado al palacio de Wlars para asistir al matrimonio

